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“企业家的眼光，不说要看十年，至少要看
到未来三到五年。比别人提前一小步，可能就生
存下来了。”

——— 烟台冰轮集团董事长李增群
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任任何何夕夕阳阳产产业业都都有有朝朝阳阳的的企企业业
烟台冰轮集团董事长李增群：提前一小步，可能就生存下来了

本报记者 张玉岩

2亿美金收购
美国亏损企业

烟台冰轮创建于1956年，
是以低温冷冻、中央空调、环保
制热、密封技术、精密铸件、能
源化工装备等为主导产业的跨
行业、国际化运营的大型集团
企业。

收购美国百年企业顿汉布
什，算得上是冰轮历史上最大
的一次冒险。

2011年的顿汉布什亏损
1400万美元，相当于1亿元人民
币，花近2亿美元收购一个亏损
1亿元人民币的企业，对于企业
领导人来说，需要魄力和勇气。
这在冰轮历史上是最大的一笔
投资，2亿美元，几乎是压上了
骨干员工全部个人家当。

“收购企业，一是看能不
能整合好现状，二是看企业有
没有好的发展前景。一般大家
都看重企业的现状，而我们更
多的是看到企业的未来。”李
增群说。

压力不是没有，在作出决
定之前也是慎之又慎。集团派
出专人，到顿汉布什各地的工
厂和企业做现场调查，从管理
到生产到技术，面面俱到。针对
顿汉布什的整个管理架构做出
完整的改进方案。今年年底，顿
汉布什的经营利润能达到1 . 5
亿元。从2012年到2015年，这三
年里顿汉布什给冰轮集团创造
了近5亿元的利润。

收购顿汉布什给冰轮带来
的远不止简单的利润。冰轮集
团的国际化战略分三步走。第
一步是“走出去，拓展海外市
场”，1998年在泰国设立第一个
海外办事处，现在冰轮已在海
外设立了23个办事处和5个区
域中心，海外销售占到公司销
售收入的20%以上。第二步是

“走进去，海外投资建厂”，已经
在越南和印尼成立了公司。第
三步是“走上去，海外并购”，这
次的跨国收购百年中央空调企
业顿汉布什控股公司，使冰轮
进入了国际化运营阶段。

顿汉布什一直是国际化
大公司的形象，百年品牌的力
量，可以让冰轮在国际市场上

站稳脚跟。同样的产品，以顿
汉布什的品牌影响力，在市场
上总能卖到更好的价钱，以顿
汉布什的名义在美国进行公
司收购，要比用冰轮的名义更
加方便。

贷人民币还美元
白赚3000万

现在，身为集团董事长的
李增群，关注更多的是资本平
台的运作，怎么通过资本增加
企业利润，怎么能最大程度地
利用好企业资源。

在战略投资上，冰轮坚持
的一直是主业相关。战略投资
上，就是产品相似、工艺相近、
市场相同，能实现一加一大于
二的效果。在财务投资上，以李
增群的话说，就是“母鸡会下
蛋”，母公司生产经营健康，能
有收益，才可能是成功的投资。

冰轮的账算得很细，十分
节省，在外人看来甚至有些

“抠门”，而对外投资的资本
都是在生产经营过程中攒下
来的现金。

在收购美国顿汉布什时，

除了法律上要求的净值调查和
审计之外，冰轮没有用到任何中
间商，全是员工自己上。不要小
看这种亲力亲为，整个过程走下
来，给集团省下了1500多万元。

很多时候，都需要企业领
导者综合各种信息，做好的投
资决策。去年年底，公司毅然
从银行贷了5亿元人民币，把
香港公司的8000万美元贷款
还上，把美元贷款换成了人民
币贷款。现在算来，今年人民
币贬值，两种货币一转换，利
息和汇率收益是一样的，相当
于白赚了3000万元。

李增群现在每个月都会思
考集团的贷款情况，思考如何才
能做到财务平衡。“集团一旦遇
到什么坎，银行要抽资怎么办？
在不影响生产经营的情况下，我
该用哪里的钱来还银行贷款？”

“十二五”规划末期
企业就减员40%

2016年1-10月份，冰轮集
团的经营利润增长64%，在国
内经济表现不佳的大环境下，
这一增长难能可贵。在李增群

看来，任何夕阳的产业都有朝
阳的企业，即使是再不好的行
业，肯定也有企业活得很好。

“企业家的眼光，不说要看
十年，至少要看到未来三到五
年。”李增群说，“比别人提前一
小步，可能就生存下来了。”

“十一五”规划末期，大家
对未来经济形势十分乐观，活干
不完，年底时要求的奖金也多。
原来出差坐火车，变成了坐飞
机，两人一间房变成一人一间
房，酒店从三星变五星，人的心
态在变，对经济形势预判过分
乐观。

前几年中国的市场是典型
的发展中国家新兴市场，只要
有勇气，不管干什么都能赚钱。
但是新兴市场总要往成熟市场
转变，一旦成为成熟市场，总量
就少了，不足以支撑一个庞大
的机构和人员。

正是看到了这一点，在“十
二五”规划初期，冰轮集团开始
减员增效。“十二五”规划初期，
冰轮集团的上市母公司有2100
人，现在只剩下1380人，人减少
了40%，而销售收入却比“十二
五”初高出了20%。

本报济南11月21日讯（记
者 陈玮） 在村里被占了土
地无人援助怎么办？村民不会
起草法律文书怎么办？兄弟姐
妹出现纠纷要闹到法庭怎么
办？今后，这些问题都将得到解
决。21日，省政府新闻办举行新
闻发布会，解读《关于开展“一
村（社区）一法律顾问”工作的
实施意见》，到2018年，我省将
基本实现一村（社区）一法律顾
问。

意见提出，“一村（社区）一
法律顾问”工作以政府购买服
务为基础，引导社会力量广泛
参与，依托法律专业人才开展
法律服务进村（社区），为基层
组织和干部群众提供法律服
务，将在全省村（社区）实现全
覆盖，群众不出村（社区）即可
享受到法律服务。

村（社区）法律顾问要为村
（社区）治理提供法律意见。协
助起草、审核、修订村规民约和

其他管理规定。为村（社区）重
大项目谈判、签订重要经济合
同和其他重大决策提供法律意
见。协助村（社区）处理换届选举
中的法律问题，为群众提供法律
咨询和法律援助，开展法制宣传
以及参与人民调解工作。应人民
调解组织邀请，为调处医疗卫
生、交通损害赔偿、农村土地征
用、劳动关系、环境保护、家庭邻
里关系、基层涉及合同等领域
的矛盾纠纷提供法律意见。

意见要求，村（社区）法律
顾问每月至少到每个村（社区）
累计服务八小时，每季度至少举
办一次法治讲座，法律顾问在律
师事务所、基层法律服务所、司
法所每年至少组织一次大型法
律服务进村（社区）活动。

省司法厅厅长王本群在解
读意见时表示，开展“一村（社
区）一法律顾问”工作的实施步
骤，分为先行试点、全面推开、
总结提高三个阶段。第一阶段

从现在到明年3月，每个市各选
择一至两个县（市、区）开展试
点，为全面推开积累经验。第二
阶段从明年4月到2018年9月，
各市建立相关工作制度，形成
一整套比较系统完备的工作程
序、工作规范和评估标准。第三
阶段是2018年10月，对全省开展

“一村（社区）一法律顾问”工作
进行全面总结。省司法厅相关人
士表示，到2018年，我省将基本
实现一村（社区）一法律顾问。

我我省省两两年年基基本本实实现现一一村村一一法法律律顾顾问问
每月至少到村服务八小时

在经济形势还是一片向好的时候，居安思危，冰轮就看到未来经济下行压力，提前布局减员增效；遇见机会时，董事会会成员顶着巨大
压力，花2亿美金收购亏损1亿元人民币的美国百年企业。2016年1-10月份，冰轮集团的经营利润增长64%，这在实体经济被唱衰的形势下
显得格外突出。李增群从一毕业就在冰轮工作，已经有27年，今年10月份，正式成为冰轮集团董事长。在接受齐鲁晚报记者采访时他表示，
企业家的眼光，至少要看到未来三到五年，比别人提前一小步，可能就生存下来了。
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